

センター通信



少年の健全育成について

伊丹警察署
生活安全課長 大塚 辰巳

伊丹警察署生活安全課長の大塚でございます。

平素より少年の非行防止、健全育成に関し、深いご理解とご協力をいただき厚く御礼申し上げます。

伊丹警察署管内の少年非行情勢ですが、現在のところ非行少年検挙人員、補導人員はともに減少傾向にあり、数値的にみると沈静化の兆しが見えているところであります。しかしながら、アルバイト感覚でオレオレ詐欺の受け子をしていた少年の逮捕や、未成年者による大麻所持などの薬物乱用事件が増加傾向にあること、さらには児童虐待事案、いじめ問題、インターネット利用に起因するネット犯罪被害の増加等、少年を取り巻く環境は厳しい状況にあります。

最近の少年犯罪の特徴をみると

- 低年齢化（14歳未満の非行が増加。）
- 集団で犯行に及ぶ（一人では何もできない。）
- 素直に犯行を認めない（知らん。分からん。証拠は？）
- 保護者が子どもをかばう（うちの子が何した。相手も悪い。）

等がありますが、非行に走る少年もさることながら、保護者にも多少なりとも問題があるように感じます。

過去に私が取り扱った事案で、万引きをした13歳の子どもを引き取りにきた母親が子どもに対し、最初に言い放った言葉が「悪いことは今しかでけへんで。14歳になったら前科がつくんじや。」でした。まさに触法少年をいいことに、普段から子どもの犯罪行為を見過ごしているかのように感じました。

本来、子どもの躾は保護者の役割なのですが、放任主義で子どもの躾をしない親を間近に見ると、平気で悪いことを繰り返す子どもたちが可愛そうに感じることもあります。そのような子どもたちを救うのが、私たち警察や少年健全育成に力を注ぐボランティアの方々、学校教職員による見守りではないかと思います。少年の健全育成には、マニュアルというものはなく、うまくいくこともあれば失敗することも多々あるかと思いますが、「愛情と善意」をもって接し「こちらから手を差し伸べる、見過ごさない、見捨てない精神」こそが、健全育成の基本だと思います。

警察としましても、皆さん方と一緒に力を合わせ、少年非行防止と保護活動を推進してまいりたいと考えておりますので、今後とも変わらぬご支援・ご協力をお願い申し上げます。

伊丹市青少年を守る店連絡協議会総会・研修会

6月22日（金）に総合教育センターにて、伊丹市青少年を守る店連絡協議会の総会及び研修会が開催されました。

総会後の研修会では、兵庫県警察本部サイバー犯罪対策課の本田英理氏に「サイバー空間の危険から子どもを守るために」という演題で講話をしていただきました。

ネット犯罪の現状と子どもへの関わり方について子どもの視点から分かりやすく話していただきました。大人自身が安易な使い方をしないこと、最新の知識を持つこと等、学びの多い研修会でした。

7月は『青少年の非行・被害防止 全国強調月間』です

愛護センターでは、強調月間に合わせて阪急・JR伊丹駅前歩道橋の横断幕掲示、「非行防止等啓発チラシ」の作成・配布、市内一斉愛護パトロール等を実施しています。

内閣府では、SNS利用に起因する子どもの性被害の急増を踏まえ、その防止を重点課題に取り上げています。

上記研修会でも指摘されましたが、今一度各家庭

でスマートフォン等を利用する際のルールについて親子で再確認をしましょう。

◆街頭補導件数 暫定値《平成30年6月》

	幼小	中	高他	大人	計
声かけ・会話等	680	66	30	154	930
あいさつ	1,329	424	233	509	2,495
遊びに関する事	7	0	0	4	11
ぐるみ・不良行為	0	0	0	2	2
交通に関して	40	7	33	26	106
計	47	7	33	32	119

◆電話・来所相談件数 《平成30年6月》

	電話相談	来所相談
件 数	22	0
前月比	±0	-2
累 計	51	3

◆有害図書類回収状況 《平成30年6月》

	数量	前月比	累計
有害図書	134	-23	
有害DVD等	265	-155	1,792
計	399	-178	

白ポスト設置場所（市内16カ所）

バラ公園バス停	北センター前	西桑津バス停	荒牧バス停
女性児童センター	南センター前	阪急新伊丹駅前	裁判所前
東リいたみホール	阪急稻野駅前	阪急伊丹駅前	中野西公園
JR北伊丹駅駐輪場	JR伊丹駅1階	山田バス停	車塚公園内

◆6月の事案（少年愛護センターへの通報・ひょうご防犯ネット）

日 時	場 所	種 類	内 容
1 17:00	荻野7路上	不審者	自転車の前カゴに鎌様の刃物を入れた男につきまとわれる。
2 19:00	中野北2路上	不審者	女子生徒に対して、リュックのひもを引っ張る。
7 17:50	瑞が丘2路上	暴行事件	成人女性に対して、すれ違いざまに突然腕を掴む。
8 10:20	緑ヶ丘高等学校	不審者	プールの授業中の生徒らを覗く。
8 15:15	鴻池4路上	つきまとい	女子児童に対して、声をかけながらつきまとう。
11 20:30	船原路上	つきまとい	女子学生に対して、自転車に乗った男がつきまとう。
15 18:00	昆陽南	のぞき事案	何者かが浴室の窓から覗く。
19 1:03	行基町2	不審火	マンション駐輪場の自転車前かご内で雑巾が燃える。
20 夕方	つかしん	痴漢	女子児童と母親に対して、抱きつく。
26 14:40	中央4路上	不審者	女子児童に対して、後方からランドセルに手をかける。

その他、児童生徒をスマートフォンで撮影する不審者情報が、御願塚(1、4、5、6、7日)、山田(11日)、寺本(14、27日)で、露出事案が清水(4日)、北本町(13日)、寺本東(23日)、稻野町(30日)がありました。

また、声かけ事案が中野東(2日)、船原(4日)、池尻(20日)、千僧(27日)がありました。

7月の主な行事

- 6日（金）伊丹市少年補導委員連合会役員会・定例理事会
- 10日（火）少年を守る日 市内広報・一斉補導
- 11日（水）夏季全市一斉愛護パトロール
- 12日（木）同予備日

13日（金）阪神地区青少年補導委員連絡協議会伊丹大会・研修会

- 17日（火）伊丹市少年進路相談員連絡会
- 18日（水）第1回少年愛護センター運営協議会
- 25日（水）伊丹市少年補導委員正副理事管外研修
- 26日（木）“
- 27日（金）兵庫県青少年センター所長一日研修会
- 27日（金）有害図書回収